



GLOBAL EXCELSIOR | JUEVES 1 DE ENERO DE 2026

global@gimm.com.mx

X: @Global_Exc

RECIBEN AL 2026 Las primeras celebraciones de Año Nuevo comenzaron en Australia y en otros países del Pacífico.



KIRITIMATI,
KIRIBATI



SEÚL, COREA
DEL SUR



SÍDNEY,
AUSTRALIA



Fotos: AFP, Reuters y Especial

PEKÍN,
CHINA



EXIGE NOMBRES

Israel amenaza con vetar de Gaza a 37 ONG

TIERRA SANTA
EN CRISIS

El país hebreo acusa que en las organizaciones humanitarias hay personal palestino que apoya al terrorismo

AFP
global@gimm.com.mx

JERUSALÉN.— Israel amenazó con prohibir que 37 organizaciones de ayuda humanitaria operen en Gaza a partir de este jueves, a menos que entregaran información detallada sobre su personal palestino antes del 1 de enero.

El Ministerio de Asuntos de la Diáspora y Lucha contra el Antisemitismo indicó en un comunicado que la medida forma parte de la decisión de Israel de "reforzar y actualizar" la normativa que rige las actividades de las ONG.

"Se niegan a proporcionar listas de sus empleados palestinos porque saben, igual que nosotros, que algunos están implicados en el terrorismo o vinculados con Hamás", indicó a AFP Gilad Zwick, portavoz del Ministerio.

"Dudo que lo que no hicieron durante diez meses lo hagan en menos de 12 horas", recalcó.

EL
DATO

Las señaladas

Entre las ONG que serían vetadas por Israel están CARE, Oxfam, Médicos Sin Fronteras, el Consejo Noruego para los Refugiados y World Vision International.

CRÓNICA DE UNA GUERRA

UCRAINA RUSIA

AFP Y REUTERS
global@gimm.com.mx

MOSCÚ.— El presidente ruso, Vladimir Putin, afirmó en su discurso de Nochevieja que su país cree en la victoria en Ucrania, donde lanzó hace casi cuatro años una ofensiva a gran escala.

En medio de los esfuerzos de Estados Unidos para poner fin al conflicto, el mandatario ruso llamó a sus ciudadanos a "respaldar a los héroes" que combaten en el país vecino.

"Creemos en ustedes y en nuestra victoria", aseguró en su discurso emitido en la península de Kamchatka, la región más oriental de Rusia y la primera en entrar en 2026.

También deseó un feliz Año Nuevo a "los combatientes y comandantes" en Ucrania: "Millones de personas en toda Rusia, créanme, piensan en ustedes".

Es la cuarta Nochevieja de Rusia desde el inicio de esta ofensiva con un fuerte coste humano. Las bajas militares en ambos bandos se estiman en decenas o cientos de miles.

El 31 de diciembre también es el 26 aniversario de la llegada de Putin al poder. Se convirtió en presidente de Rusia en la víspera de Año Nuevo de 1999, cuando Boris Yeltsin dimitió.

El discurso televisado de Nochevieja es una tradición de estas fiestas en Rusia, iniciada por el dirigente soviético Leonid Brezhnev, que siguen millones de personas.

Se emite por la televisión estatal justo antes de medianoche en las 11 zonas horarias del país.

PERSISTEN ATAQUES HASTA EL ÚLTIMO DÍA

Seis personas, incluidos tres niños, resultaron heridas la madrugada del miércoles en ataques rusos en dos regiones de Ucrania, informaron las autoridades.

"Drones atacaron infraestructuras residenciales, logísticas y energéticas en nuestra región", afirmó Oleg Kiper, jefe de la administración militar regional del puerto sureño de Odesa, al precisar que los

FELICITA Y AGRADECE A SUS TROPAS

CREEMOS EN LA VICTORIA DE RUSIA: VLADIMIR PUTIN

El presidente ruso declaró su plena confianza en las fuerzas militares de su país y en su próximo triunfo en la guerra con Ucrania, durante su tradicional discurso de fin de año



Felicito a todos nuestros soldados y comandantes por el Año Nuevo. Creemos en ustedes y en nuestra victoria. Sigamos trabajando y alcanzando nuestras metas.



VLADIMIR PUTIN
PRESIDENTE DE RUSIA

ataques dañaron edificios y provocaron incendios.

Dos niños de 8 y 14 años, así como un bebé de 7 meses, resultaron heridos, publicó Sergei Lisak, jefe de la administración militar de Odesa. Agregó que un hombre de 42 años se encuentra en estado grave.

Los drones rusos también hirieron a dos hombres en Dnipropetrovsk, indicó el jefe de la administración militar de esa región industrial, Vladislav Vaivanenko.

En Rusia, dos personas resultaron heridas en ataques con drones en Tuapse, en la región de Krasnodar Krai, indicó el dirigente municipal Sergei Boiko.

Otras tres personas resultaron heridas en ataques con municiones en la región de Belgorod, dijo el gobernador local Viacheslav Gladkov.

Representantes estadounidenses mantuvieron conversaciones todavía ayer con el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, para discutir los próximos pasos para poner fin a la guerra de Rusia en Ucrania.

Presentan prueba de ataque

MOSCÚ.— El Ministerio de Defensa ruso publicó ayer un video de un dron derribado durante el supuesto ataque ucraniano de esta semana contra una residencia del presidente Vladimir Putin, que Ucrania tilda de "mentira".

Las autoridades rusas aseguran que fue un ataque "terrorista" y "personal" contra el mandatario y advirtieron que van a endurecer su postura en las negociaciones para poner fin a la guerra.

Dirigentes ucranianos lo denunciaron como una acusación "inventada" para entorpecer los



Un militar muestra el dron Chaklun-V de largo alcance y con carga explosiva de 6 kilogramos.

esfuerzos de paz y reclamaron presentar pruebas del ataque.

En el video publicado por Rusia, se ve un dron dañado encima de la nieve en una zona boscosa. El ministerio asegura que el ataque fue "dirigido, cuidadosamente

planificado y realizado en fases".

El Ministerio afirmó que el ataque empezó a las 19:00 locales del 28 de diciembre con un lanzamiento "masivo" de drones en la región de Nogorod.

— AFP

Foto: Reuters



El mensaje de Xi, en el que además destacó los logros de su país en 2025, fue trasmisido en las calles de Pekín.

CONTINUARÁN EJERCICIOS

Nuestra reunificación es imparable: Jinping

China aseguró que las maniobras militares de esta semana alrededor de la isla de Taiwán fueron un éxito

AFP
global@gimm.com.mx

PEKÍN.— El presidente chino, Xi Jinping, afirmó que "la reunificación de la patria (...) es imparable" después de dos días de ejercicios militares alrededor de Taiwán, una isla de régimen democrático que China reclama.

"La reunificación de nuestra patria, una tendencia de estos tiempos, es imparable", dijo Xi en su mensaje a la nación para el fin del año, según la agencia estatal Xinhua.

China anunció haber "completado con éxito" los ejercicios militares con fuego real alrededor de Taiwán.

El lunes y el martes, China lanzó misiles y desplegó docenas de aviones de combate, navíos de la Armada y embarcaciones de sus guardacostas para rodear a este territorio de 23 millones de habitantes.

"El Mando del Teatro Oriental del EPL (Ejército Popular de Liberación) ha completado con éxito los

ejercicios 'Misión Justicia 2025'", declaró un portavoz militar, el capitán Li Xi.

También aseguró que las tropas continuarán entrenándose para "frustrar resueltamente los intentos de los separatistas de la 'Independencia de Taiwán' y la intervención externa".



Hemos de implementar inequívocamente la política de 'un país, dos sistemas' y apoyar a Hong Kong y Macao a integrarse mejor."

XI JINPING
PRESIDENTE DE CHINA

Horas antes, la Guardia Costera taiwanesa señaló que los buques chinos alrededor de la isla se habían empezado a retirar.

Los guardacostas de Taiwán mantienen 11 embarcaciones desplegadas, ya que algunos buques "aún no han abandonado completamente la zona".

Aunque sin apenas reconocimientos diplomáticos oficiales, Taiwán dispone de gobierno, ejército y moneda propios y cuenta con Estados Unidos como su principal proveedor de seguridad.



ÚLTIMA AUDIENCIA DEL AÑO

Foto: AFP

Papa rechaza estrategias de conquista

León XIV lamentó, en su última audiencia general del año, que el 2025 haya estado marcado por "eventos dolorosos" como los distintos "escenarios de guerra" y el conflicto del "añorado" papa Francisco.

También rechazó las "estrategias orientadas a conquistar mercados, territorios y zonas de influencia, envueltas en discursos hipócritas, proclamas ideológicas y falsos motivos religiosos".

— Con información de DPA

móviles en escuelas secundarias a partir de septiembre de 2026, informaron medios locales.

El presidente Emmanuel Macron ha señalado a menudo a las redes sociales como uno de los factores de la violencia entre los jóvenes y ha dicho que quiere que Francia siga los pasos de Australia.

— Reuters

semanas, están "decididos" a restablecer un Estado en el sur del país, afirmó su portavoz a AFP.

"Lo que ocurrió recientemente hizo que los habitantes del sur estén aún más decididos, psicológica y emocionalmente", declaró Anwar al Tamimi.

— AFP

Separatistas de Yemen, firmes en su lucha

ABU DABI.— Los separatistas del Consejo de Transición del Sur (CTS), que se apoderaron de amplios territorios en Yemen en las últimas



"UN AÑO DIFÍCIL" PARA CONTROL DE ARMAS NUCLEARES

AFP
global@gimm.com.mx

PARÍS.— El frágil marco jurídico mundial para el control de las armas atómicas se enfrentará a nuevos obstáculos en 2026 que podrán debilitar aún más las barreras de protección para evitar una crisis nuclear.

En la primera mitad del próximo año se producirán dos acontecimientos clave: el tratado bilateral START III o Nuevo START entre Estados Unidos y Rusia expira el 5 de febrero y, en abril, Nueva York acoge la Conferencia de Revisión (RevCon) del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares (TNP), piedra angular de los marcos de seguridad mundiales.

La RevCon, que se celebra cada cuatro o cinco años, tiene por objeto mantener vivo el TNP. Sin embargo, durante las dos últimas sesiones, los 191 Estados signatarios no lograron ponerse de acuerdo sobre un documento final, y los expertos esperan que en abril se repita el mismo resultado.

"Va a ser una RevCon difícil", aseguró Alexandra Bell, directora de la organización sin fines de lucro estadounidense dedicada a la seguridad mundial Bulletin of the Atomic Scientists, en una conferencia en línea organizada por la ONU a principios de diciembre.

"En cuanto a la situación actual y las perspectivas de futuro inmediato de la estructura de control de armas nucleares, el panorama es desolador", añadió.

Anton Khlopov, director del centro de estudios

Este año expira el tratado Nuevo START entre EU y Rusia, y se realiza la conferencia sobre la no proliferación de bombas y misiles atómicos

ruso Center for Energy and Security Studies (CENESS), adoptó un punto de vista aún más severo al afirmar en el mismo evento: "Nos encontramos en un punto en el que la arquitectura de control de armas está a punto de desmantelarse por completo".

"En el mejor de los casos, creo que debemos intentar preservar lo que tenemos", afirmó.

El panorama internacional se oscureció en 2025: desde los ataques de Estados Unidos contra instalaciones atómicas iraníes hasta la prueba de Rusia del nuevo misil de crucero de propulsión nuclear Burevestnik y las declaraciones del presidente estadounidense, Donald Trump, sobre la posible reanudación de los ensayos nucleares.

A la par, "la estructura de control de armas se está desmoronando", recalcó también a la AFP Emmanuelle Maitre, de la Fundación para la Investigación Estratégica (FRS) de Francia.

El control nuclear se había construido durante décadas en torno al eje Moscú-Washington, pero el creciente poder de China y los rápidos avances tecnológicos han cambiado el panorama internacional, que al mismo tiempo es cada vez más tenso.

"La creciente interconexión entre las fuerzas nucleares y convencionales y la aparición de tecnologías disruptivas (como el sistema de

defensa Cúpula Dorada de Estados Unidos y las nuevas armas hipersónicas) han transformado la disuasión nuclear tradicional en un concepto multidominio, especialmente en un mundo multipolar", afirmó Hua Han, de la Universidad de Pekín.

"Esta configuración trilateral introduce complejidades que van mucho más allá del modelo bilateral de la era de la Guerra Fría", añadió, según las actas de un evento celebrado en abril por el Centro de Estudios Estratégicos Internacionales de Pakistán.



Nos encontramos en un punto en el que la arquitectura de control de armas está a punto de desmantelarse (...) Debemos intentar preservar lo que tenemos."

ANTON KLOPOV
DIRECTOR DEL CENESS

Un resultado probable del cambiante panorama es la expiración del Nuevo START, que establece límites a las armas e incluye sistemas de inspección.

"Todo el componente de inspección ha dejado de funcionar, las notificaciones cuando se traslada un misil, etc., todo eso ha desaparecido. Lo único que queda es el

compromiso voluntario de mantenerse dentro de los límites", afirmó Maitre.

Pero permitir que el Nuevo START caducase "beneficia a los intereses de Estados Unidos", según Robert Peters, de la influyente Heritage Foundation, lo que refleja la postura de gran parte de la comunidad estratégica estadounidense de evitar atar las manos de Washington únicamente a Moscú.

Pekín, que actualmente tiene menos armas, se ha negado hasta ahora a participar en conversaciones trilaterales sobre desarme.

"China es la potencia nuclear de más rápido crecimiento del planeta. Está construyendo 100 nuevas ojivas al año y ahora tiene más silos de misiles balísticos intercontinentales (ICBM) que los silos Minuteman III activos de Estados Unidos", afirmó Peters en un reciente evento en línea del Instituto Internacional de Estudios Estratégicos.

"El Nuevo START no hace nada para abordar esa cuestión", añadió.

Sin embargo, según Maitre, la expiración del acuerdo no significa que el mundo deba esperar consecuencias graves a partir del 6 de febrero.

La falta de un documento final de la RevCon tampoco causará "consecuencias inmediatas o perjudiciales" para el TNP, afirmó.

Sin embargo, advirtió que tener menos barreras de seguridad conlleva el riesgo de dejar al mundo sin herramientas diplomáticas para resolver las tensiones.